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CS と は　　　　　　　　　　　　　　　　　　　学校運営協議会会長　 徳田 達介

荻窪中学校は平成21 年､ 杉並区教 育委員会から

｢地域運営学校｣に指定され､｢ 学校運営協議会｣を組

織しま した｡学校運宮協議会を設置し た学校 をコ

ミュニティ ースクールといい､頭文字のＣとＳで､略

してCS と呼ぶことが多いようです。

CS の委員は11 名で､上の表の構成に校長先生が

加わります｡(現在学識経験者1 名欠員)身分は教育委員会の非常勤職員 となり､ 守秘義務等が課せられます。

この制度は､学校運営の状況が地 域住民に分かりにくいなどの学校の閉鎖性や画一性などの指摘がある中､ 時代

の変化に応じ て｡地域住民や保護者等から､ 学校教育に対する多様 かつ高度な要請や､ 開かれた学校運営を求める声

が寄せられるようになっていることを背景として､平 成16 年に導入されました。

CS に与えられた職務は､①基本的な方針の承認 ②運 営に関する意見の申出 ③教職員の任用に関する意見の申

出の三つです｡CS であっても､ 学校運宮 の責任者とし て教育活動等を実施する権限と責任は校長にあり､CS 協議会

は､学校運営に関する基本方針を承認し た限りは､校長と共に責任感をもって行動 する体制を構 築していきます。

地域の皆様､保護者の皆様､次世代を担う荻中生の応援をお願いし ます。

CS と 荻 中 の 協 働　　　　　　　　　　　 荻窪中学校校長　 伊藤 陽一 郎

荻中は､杉並区教育委員会の教育課題研究指定校の指定を受け､2 年間に及ぶ研究活動を進めてきまし た。この研

究活動にCS が協同 参画をして､「17 時間プログラム｣という取組みをしてくれまし た｡研究の趣旨は､ 荻中 が小中一

貫教育推進のために言 語活動を中心とし て9 年間の繋がりを意識し た授業を行い､ 学力向上をねらいとするもので

す｡学力向上の基盤 は生活のリズムにあるとし て､CS も学校生活外の17 時間に着目した取組みを展開してくれま

した｡ 具体的には､小中保護者へのアンケートを実施し､地教連の懇談 会やCS 研修会での話し合いを行い｡提言の

形でリーフレットにまとめました｡荻中の教育活動の充実のため､CS が強い味方となって協同で取組みを実行して

く れたことで､地域運 営学校がいかに頼もし く、また 素晴ら

しいものであるかが実感できました。

今年度新しく委員に 加わってくださった飯高委員､ 三田委

員、廣瀬委員も､CS 活性化に新しい力を貸してく れていま

す｡今後とも､ どうぞよろしくお願いいたします。

今年度1 年間､CS 協議会の活動や荻窪中学校の教育活動に

ご理解･ご協力を頂きましたことに深く 感謝いたします。

研 究 発 表 会 で 発 表 す る 清 水 委 員
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飯高晶 子委員

廣瀬 君枝 委員

三田 祐 子委員

昨 年10 月より運営委員に参加させていただくことになりました。 飯高晶子と申しま

す。大学の非常勤講師として主に心理学を担当しております。

荻窪中 学校に初めてうかがったときの生徒たちの爽やかな明るい挨拶はとても印象

的でした。さまざまな活動に元気に取り組む子どもたちや熱心な先生方の姿を拝見し、

同 じ杉並 区民として、また中学生の子供をもつ保護者としても、 生徒たちの学校生活

がより一 層充実したものとなるよう貢献できればと思っておりま す。保護者の 皆様、

地域の 皆様にとって自慢の学校となるよう、協力してまいりたいと 思いま す。どうぞ

よろしくお願いいたします。

荻窪中学校には昭和46 年4月保健体育の教員として着任以 来、長い問お世話になって

来ました｡ 退職後も学校支援委員会｢おぎすけ｣、パンつくリ部、和太鼓部と引き続きお

手伝いをさせて頂い ております。荻窪中へ再着任するまでの18 年間、荻窪中を卒業し

た息子の 保護 者として、西荻窪の住人 としても外側から見て参りまし た。 生徒の努力

は勿論ですが、保護者､ 教員、地域が一体となって作り上げ ているものは大きく素晴ら

しい 学校だと誇りを持っておりまし た。再 着任でかつての中学生が保護者となられて

の再会は本当に幸せでした。

本年1 月より学校運営協議会の委員として新たなスタートとなりました。 更なる発展

の 為に少しでもお役に立てるよう努力する所存です。どうぞよろしくお願いします。

昨年の10 月から新たに学校運営協議会委員（CS 委員 ）に仲間入りさせていただきま

した。３月 末まではPTA 会長と二足の草鮭を履いている状態です。

普通子どもが卒業してしまうと中学校とはあまり関わり がなくなってしまうところ

ですが、私自身が荻中出身であり、長年この地域に暮ら す中で、CS 委員とし て今後も

荻中に関わらせていただけるのは大変嬉しいことで す。

至らぬ点は多々あるかと思いますが、先輩委員の方 々にいろいろ教えていただきな

がら、保護者に一番近い立場で荻中をバックアップし ていきたいと考えておりますの

で、どうぞよろしくお願いいたします。

●｢17 時間プログラム2016｣の提言……
CS協議会では、15 歳までの 子どもの育成は地域の責任、と考え、地域ぐるみ で学校

生 活外の子どもたちの生活リズムについて考えようという活動をしてい ます。2016 年

はその初年度として、二つ の提言を まとめました。右の図は、24 時間の生活の中に占

める、学校生活外の地域･ 家庭で過ごす時間を表しています。

今後、地域の関連団体( 小学校･ 保育園･ 子供園･ 幼稚園･ 児童館･ 保健センター･ 地

域センター･ 図書館･ 町会･ 自治会等)に協力を呼び 掛け、地域ぐるみで子供たちの生活

を見守り、協力し合って育成する活動を進めて行きます。
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徳田 達介会長　　　 田中奈那子 職務代理　　　 飯高晶子委員　　　　 清水由美子委員
⑤ 貧 百 崔

ところがステキ　　　　　すごくすマ老　　　　　　が最高1

猪鼻徳脚委員

町７会った時

のあいさつが

うれしい

鹿取愛弓委員

可能性は

焦采大!

首途有望1

下嶋光豊委員

何事も一生懸

命取11組ｔ

荻中生に

変わりなし

廣瀬君枝委員　　　　 遜 ‾以 委員　　　　　 宮浩子委貝　　　　　伊藤陽一郎 校長
生 長 ⑤ 匯 ］

と？老l子ビもたち　　　（卒業しても）　　　 ひときわ目立つ

電 子 メ デ ィ ア と 上 手 に 付 き 合 う 方 法 を

み ん な で 話 そ う

親子で電子メディアの活用方法を図リつつ、親同士がネッ

ト ワークをもって話し合うこと、幼児期からのしつけを土

台 とし て、教育的な自立の中で子ども達と一緒に考え るこ

と｡ その姿勢を、地域社会で共有していくことが必要です。

小 さ い 頃 か ら

本 に 親 し む 時 間 と 環 境 を 作 ろ う

幼児期から小学校低学年の時期は､｢ 読み聞かせ｣

など､ 親子のコミュニケーションの中で､ また、

異年齢の 交流の中で､ 取り組むことが大切だと

考えます



１ 協 議会( 年 間12 回 開 催)

２ 広 報活 動

●荻中ごよみ発行

●学校運営協議会だより発行

●保護者会.地域教育連絡協議会等の会合への参加

３ 学 校理 解 学 校評 価

●行事､学校生活の参観

●授業の参観､ 教員との懇談

●CS アンケート作成と分析

●学校関係者評価委員会への参画

●諸委員会への参加

(学 校給食運営協議会､ 学校保健委員会､修学旅行業者選定委員会、

いじめ防止サポートチーム､学校安全委員会､学校関係者評価委員会、

70周年行事準備委員会 等)

４ 研 究 研修

●文部科学省主催の地域フォーラム等､研修会への参加

●保護者､学校支援本部､ 生徒との懇談会の企画運営

●ＣＳ研修 会の企画運営

●テーマに沿った研究と発表

(2 月12 日 杉並区教育課題「9 年間の学びの連続に関わる研究｣ の発表会にて、

｢17 時間プロ グラム2016 提言｣に至るまでの研究経過を発表した)

５ 学 校経 営方 針､ 教 育課 程の 検 討と 承認

６ 教 育委 員会 への 意 見具 申

4月27 日( 水)

5 月25 日( 水)

6 月18 日( 土)

7 月20 日( 水)

8 月31 日( 水)

9 月21 日( 水)

10 月 ８日( 土)

11 月29 日( 水)

12 月21 日( 水)

１月25 日( 水)

2 月22 日( 水)

3 月22 日( 水)

CS 研 修 会( 分 科 会)

生 徒 と の 懇 談 会

17:00~18:30

17:00~18:30

14:00~15:30

17:00~18:30

16:30 ，18:30

17:00 -18:30

14:00 -15:30

17:00 ，19:30

17:００ ，18:30

17:00 -18:30

17:00~18:30

17:00~18:30

＜主な湛頭　| 晶I学校行事＞

28 年度活動方 針､予算､ 活動組織の検討　| 轟I始業式、

入学式 年間活動方針検討　 ● フレンド シップスクール､運 動会

各担当提案による通常議題　 貞l 職場体験学習

各担当提案による通常議題　l 轟|終業式

学校安全点検､各担当提案による通常議題　 貞l 夏季休業

各担当提案による通常議題　l 員|始業式､修学旅行

人事に関する検討､研修内容検討　| 轟I学芸発表会

学校経営方針　| 員|連合文化祭

学校経営方針承認　I 轟I荻中フェスタ､ 終業式

学校評価検討　l 員|始業式

教育課程承認　| 員|菅平スキー移動教室､荻中作品展

年間振返り､次年度活動計画　| 轟|卒業式､ 修了式

発 行 元 ： 荻 窪 中 学 校 学 校 運 営 協 議 会

連 絡 先: 〒 １６７ｊ００４１ 杉 並 区 善 福 寺IT 目８ 番3 号ii1103-3399- ０１ ９６ １ 邁 ｈttｐ://ｗｗ ｗ.ｓｕｇｉｎａｍｉ-ｓｃｈｏｏｌ.ｅｄｊｐ/ ０９１ｋＬｌｂ ｏｃｈｕ/

- -


	page1
	Copied Bookmark
	page1

	Copied Bookmark
	page1

	Copied Bookmark
	page1


